

平成29年第12回  
土岐市教育委員会定例会会議録

## 土岐市教育委員会

平成29年第12回土岐市教育委員会定例会会議録

### 議事日程

平成29年12月25日（月曜日）午後3時00分 開議

日程第1 会議録署名委員の指名

日程第2 平成29年第11回土岐市教育委員会定例会会議録の承認

日程第3 教育長報告

## 本日の出席者

委 員 長  
委員長職務代理者  
委 員 長  
委 員 長  
教 育 長

齋 木 寛 治 君  
大 橋 廣 廣 君  
伊 藤 知 恵 子 君  
加 藤 悟 君  
山 田 恭 正 君

## 説明のため出席した者

事務局長  
教育次長兼学校教育課長  
庶務課長  
生涯学習課長  
文化振興課長  
スポーツ振興課長  
給食センター所長  
図書館長  
子育て支援課長  
文化振興事業団事務局長

可 知 路 博 君  
橋 本 勇 治 君  
太 田 弘 君  
奥 田 勝 利 君  
加 藤 真 司 君  
小 野 恭 裕 君  
水 野 英 明 君  
林 順 一 君  
伊 佐 治 良 典 君  
若 尾 文 臣 君

- ・会議の傍聴人 なし
- ・会議に遅参した者 なし
- ・会議の公開、非公開の状況 公開
- ・教育長報告 あり

場所 文化プラザ 特別会議室

## 会議録作成者

庶務課長

太 田 弘 君

開会 午後3時00分

**齋木委員長**

只今から平成29年第12回土岐市教育委員会定例会を開会いたします。

日程第1 会議録署名委員の指名を行います。

会議録署名委員は、会議規則第17条第2項の規定により委員長において伊藤知恵子君を指名いたします。

次に、日程第2 平成29年第11回土岐市教育委員会定例会会議録の内容について承認を求めます。

会議録の内容については、ご異議ありませんか。

**委員一同**

異議なし。

**齋木委員長**

異議なしと認めます。

次に、日程第3 教育長報告 をお願ひいたします。

**山田教育長**

今日は、議案が無いということで私から少し報告をさせていただきます。前回定例会が11月前半ということもございまして、ほぼ2ヶ月ご無沙汰しておりました。前回齋木委員長がお休みでしたが齋木委員長におかれましては、秋の叙勲で教育功労者表彰をお受けになられましたことをこの場でお祝い申し上げます。

おめでとうございました。

先ほど委員長さんからお話もございましたが、1つ目としまして、事務局が中心となり学校が評価いただき表彰を受けました。後程担当課より詳しく紹介させていただきますが、一番大きかったものは、給食センターがセンター方式の部門で文部科学大臣表彰を受けたことあります。表彰の根拠は後程センターの所長から申し上げますが大変名誉な表彰を受けましたのでとてもうれしく思っております。これを励みに更に頑張ってほしいと思います。

それから、学校関係については後で橋本次長より詳しく紹介してくれますが、岐阜新聞社と県の教育委員会がやってくれている岐阜県優秀校をいただいたことや、歯科優良校として4つの小学校が大変名誉ある表彰を受けました。

それと、まだ来年頂く予定ですが、久々に図書館教育で表彰をいただけます。

同じく来年ですが、個人的に文科省の優秀教員の表彰に土岐市

で1名の該当があります。

子供については、科学作品や社会科に関係した夏休み期間の発明工夫の取り組みで県のトップに3名ないし4名が選ばれ、まだ結果が出ておりませんが、今全国大会にいっております。

そのほか、泉の子供だったと思いますが、貯金箱がよかつたと新聞に取り上げられておりました。私にも情報が入っておりませんでしたが素晴らしい賞をいただいたことが掲載されておりました。

今年はそういったいい取り組みを、学校も子供たちも頑張っておりましたので、教育文化賞をとても楽しみに思っています。

委員さん方にも当日いろいろお褒めの言葉を頂ければありがたいと思います。

このようにいい報告も時々あってもいいかなあと思っておりましすし、このいい話を来年も続けていけるよう努力してまいりたいと思います。

2つ目は報告ですが、12月の市議会定例会の一般質問のことです。今回は特に多くはありませんでしたが項目別にこんな質問でございました。

交通安全プログラムというものをやっておりますが、今年はどこが問題があったという質問がありました。

それから、無戸籍の子供に対する対応をどうするのかといった質問がありましたが、土岐市はそういったお子さんも守っていく対応をすると答弁しました。

また、以前委員さんと研修に出かけました、プログラミング教育に対する基本的な考え方を教えてほしいという質問がございましたが、これについては方向性がまだ定まっていないことからこれから研究課題としていくと答えました。

歯科検診評価の質問につきましては、フッ素塗布等小学校の取り組みについて成果が出ているのかというものがありました。

担当課が調べてくれまして、平成20年度の虫歯の罹患率と28年度の罹患率を比較しましたところ次のような結果が出ました。

小学生男子については20年度が15.2% 28年度は9.6%に減少。小学生女子については17.3%が11.3%に減少。驚くべきは、中学生男子についてです。20年が53.7% 2人に1人以上の割合で罹患していたものが、20.2%まで減少しました。女子は45.2%が19.8%に減少しております。

10年間、市が小学校で歯科指導に取り組んだことで虫歯の子供が非常に少なくなりました。このように10年程の取り組みのスパンは、成果を上げるんだなあと改めて感じましたし、議会でも自慢して報告できたことはうれしく思いました。

最後は、この委員会でもご検討いただきました、公民館や公共施設等の使用料の引き上げに関するものでございまして、それに伴う利用状況等の変化についてというものであります。この質問については事務局長から今の状況の中で問題なく進めさせていただいていることを報告しました。

このような質問をいただきましたが、他に市民の方から質問を聞かれましたら事務局へご指摘いただけますと非常にありがたいと思いますのでよろしくお願ひいたします。

私からは以上でございます。

**斎木委員長**

只今、教育長から報告のありました事項に関し、質疑等はございませんか。

**斎木委員長**

質疑等がないようですので、終結いたします。

これで、本日の日程全部を終了しました。

これをもって、平成29年第12回土岐市教育委員会定例会を閉会いたします。

閉会 午後3時13分